

## ► OÙ EN SOMMES-NOUS ?

- En ce mois de mai, et jusque fin septembre, le Conseil synodal élabore le Cahier synodal, 1er projet, à partir du recueil des propositions issues du travail des 270 équipes synodales.
- Ce 19 mai, l'Église célèbre la Pentecôte. Chacun, personnellement, en paroisse, en mouvements ou services, peut invoquer l'Esprit Saint pour la réussite de notre travail synodal.

ANNÉE  
2024

AVRIL -  
SEPTEMBRE

OCTOBRE

16 - 17  
NOVEMBRE

## ► PRIÈRE DU SYNODE



### Esprit-Saint,

Comme les apôtres avec la Vierge Marie,  
Nous voici réunis en ta présence.

Viens répandre tes dons sur notre diocèse.  
Daigne habiter nos cœurs,  
Donne-nous la grâce d'oser l'Espérance  
Durant la célébration du synode diocésain.

À Buglose, le Bienheureux Père Cestac  
a reçu en son cœur cette phrase :  
« Ne me demande que mon esprit ».

Par l'intercession de Notre-Dame,  
Enseigne-nous le juste discernement,  
Montre-nous comment nous devons  
marcher ensemble.

Ouvre nos oreilles à l'écoute du monde,  
Garde-nous dans la communion de ton  
Église :  
Que nous trouvions en Toi notre unité,  
Sans nous éloigner du chemin de la  
vérité et de la justice,  
En avançant ensemble vers la vie  
éternelle.

Nous te le demandons à Toi,  
dans la communion du Père et du Fils,  
pour les siècles des siècles, Amen.

+ **Nicolas SOUCHU**  
Évêque d'Aire et Dax

## **La Parole de Dieu**

« Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec quelques femmes, dont Marie la mère de Jésus, et avec ses frères. » (Ac 1,14).

« Le jour de la Pentecôte étant arrivé, ils se trouvaient réunis tous ensemble dans un même lieu, quand tout à coup, vint du ciel un bruit tel que celui d'un violent coup de vent, qui remplit la maison où ils se tenaient. Ils virent apparaître des langues qu'on eut dites de feu ; elles se partageaient, et il s'en posa une sur chacun d'eux. Tous furent alors remplis de l'Esprit Saint. » (Ac 2, 1 - 4)

## **Sainte Louise de Marillac**

En ce mois de mai et en attente de l'Esprit Saint à la Pentecôte : renouvelons notre prière avec Louise de Marillac, fondatrice des Filles de la Charité avec saint Vincent de Paul. Elle a expérimenté dans sa vie des passages extraordinaires de l'Esprit Saint, surtout au jour de Pentecôte 1623.

Marie épouse du Saint Esprit. Louise s'émerveille devant Marie, le chef d'œuvre de Dieu. « Comme un vaisseau très précieux reçoit continuellement augmentation de grâce, ne manquant jamais à en faire usage, c'est donc avec grande raison que la Vierge Marie doit être honorée de toute créature, et particulièrement des chrétiens puisqu'elle est

l'unique pure créature qui ait toujours été agréable à Dieu. »

Marie est étroitement associée à la naissance de l'Église : « Honorons la douce tranquillité de l'âme de la Très sainte Vierge et son détachement de toutes choses. Pendant sa vie terrestre, par l'amour pur qu'elle avait pour Dieu et pour le salut des âmes elle a travaillé en imitation parfaite de l'Esprit de Jésus, son Sauveur. »

La Pentecôte. L'Esprit Saint transforme chaque croyant s'il n'y met pas d'obstacle : « La venue de Dieu en nous est marquée par des grâces et des dons. J'ai pris la résolution de travailler plus que jamais pour ôter les empêchements, afin de participer à cette plénitude ».

## **Intention de prière**

Pour notre diocèse en synode, prions avec les mots de Louise.

« Je supplie la bonté de Notre Seigneur de disposer vos âmes à la réception du Saint Esprit, afin que, brûlant du feu de son amour, vous soyez consommés dans la perfection de cet amour, qui vous fera aimer la très sainte volonté de Dieu. »

« Seigneur donnez-leur la puissance d'opérer des merveilles pour faire pénétrer dans les âmes le témoignage véritable que vous vouliez que l'Église rendit de votre Fils. »

## ► PROPOSITIONS POUR ALLER PLUS LOIN

### En paroisse, en groupe et mouvements

- Prier la prière du Synode à l'occasion des rencontres et des célébrations nombreuses en ce mois de mai.
- Notre diocèse est riche de la vitalité de la famille vincentienne. Pour le bien de notre Église, renouvelons notre espérance auprès de Louise de Marillac : attentive à toute pauvreté, elle sut rassembler de jeunes femmes animées de l'idéal évangélique, former et encourager, innover et organiser...
- Accueillons la force de la prière de Louise de Marillac : au cours de sa retraite de 1657, elle médite longuement sur l'Esprit Saint.

Ôtez mon aveuglement, lumière éternelle ;  
simplifiez mon esprit, unité parfaite ;  
humiliez mon cœur pour fondement à vos grâces,  
et que la puissance d'aimer que vous avez mise en mon âme,  
ne s'arrête plus au dérèglement de ma propre suffisance  
qui n'est, en effet, qu'une impuissance et empêchement au pur  
amour  
que je dois avoir par l'infusion du Saint Esprit.  
Consommez tout cela, feu du divin amour, quoique je ne mérite  
pas cette grâce.

*Écrits A 26, p. 807-808*

Diffuser largement ce feuillet

Pour retrouver les ressources spirituelles : <https://osons-lesperance.diocese40.fr/>  
contact : 07 57 43 20 30 – [Synode@diocese40.fr](mailto:Synode@diocese40.fr)

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du Synode : Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth op, madame Geneviève Solignac, monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel cm, Père Gérard de Rodat, Père Bruno Portier.